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令和４年  議会懇談会開催結果  

 

１  参加者状況  

開  催  日  会  場  時  間  参加者数  担当  

10 月 1１日  火  

農村環境改善センター  19：00～ 20：30 5 人  1 班  

志賀町住宅集会所  19：00～ 20：20 9 人  2 班  

中埣コミュニティセンター  16：00～ 17：45 13 人  3 班  

10 月 1２日  水  

青生コミュニティセンター  19：00～ 20：20 2 人  1 班  

山の神団地集会所  19：00～ 20：30 16 人  2 班  

下二郷コミュニティセンター  19：00～ 20：30 5 人   3 班  

参  加  者  数  合  計  50 人   

１会場あたり平均参加者数  8.3 人   

 

２  実施班構成  ◎班長  

班  議 員 氏 名 

１班  ◎前原𠮷宏、吉田二郎、柳田政喜、藤田洋一  

２班  ◎伊藤牧世、櫻井功紀、鈴木惠悦、佐野善弘  

３班  ◎赤坂芳則、平吹俊雄、山岸三男、村松秀雄  

 

３  質問、意見・要望事項件数  

項   目  質 問 、 意 見 ・ 要 望 の あ っ た 件 数 

議会に対するもの  55 

 質 問 事 項 20 

意見・要望事項 35 

執行部に対するもの  37 

 質 問 事 項  3 

意見・要望事項 34 

合    計  92 
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『記載事項の説明』  

 

 

１  議会に対するもの  

 

懇談会でいただいた件数・・・  55 件  

 

懇談会出席者からいただいた議会に対する質問、意見・要望は、真摯に

受けとめ、議会の役割を果たします。  

   

 

２  執行部に対するもの  

 

懇談会でいただいた件数・・・  37 件  

 

懇談会出席者からいただいた執行部に対する意見・要望は、真摯に受け

とめ、対処されるよう執行部（町長部局など）に伝達します。  

 

 

 

 

◎  テーマ欄について  

二つの常任委員会の研究テーマについて、質問、意見・要望をいただき

ました。今回の研究テーマにつきましては下記のとおりです。  

また、懇談で出されました、質問、意見・要望につきましては「その他」

と表記しています。  

 

・総務、産業、建設常任委員会の研究テーマ  

        「移住、定住の促進について」  

 

・教育、民生常任委員会の研究テーマ  

        「健康で長生きするために」  

  



議会懇談会　質問等一覧（議会）

整理番号 テーマ 内　　　　容

1
移住、定住の
促進について

本町の定住促進策について詳細は。

2
移住、定住の
促進について

先進地として大分県臼杵市は海沿いの観光地で美里町は田園地帯と、
立地条件が違うが、当てはまるのか。また、移住定住者の職業は何
か。

3
移住、定住の
促進について

定住化促進策の総件数が多い年は、駅東地区が関係しているのか。

4
移住、定住の
促進について

臼杵市の場合は、移住定住の補助金はどのくらいでているのか。

5
移住、定住の
促進について

住んでいた方が老人福祉施設に入所した場合の施策は、どうするの
か。

6
移住、定住の
促進について

空き家再生補助金の内容は。

7
移住、定住の
促進について

空き家再生補助金に関して、広報紙に載っているのか。

8
移住、定住の
促進について

臼杵市の移住定住の施策を今後どの様に町政に反映させるのか。

9
移住、定住の
促進について

移住後の生活が体験できる移住体験ハウスとは何か。

10
移住、定住の
促進について

美里町のＰＲするとあるが、美里町の魅力は何があるのか。

11
移住、定住の
促進について

美里町で戸数が増えているのか。住民が増えているのか。

12
移住、定住の
促進について

定住化促進策の交付金の内容は。

13
移住、定住の
促進について

空き家、空き地がある場合、どこに相談するのか。

14
移住、定住の
促進について

移住の方だけでなく、南郷の小中学校を卒業して南郷に住んでる方へ
の支援は、あるのか。

15
移住、定住の
促進について

現在子育てしている。住みよい南郷地区にしてほしい。
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議会懇談会　質問等一覧（議会）

整理番号 テーマ 内　　　　容

16
移住、定住の
促進について

移住定住には、自然や食べ物をPRすべきでは。

17
移住、定住の
促進について

移住体験ツアーの、具体的な提案をしてほしい。

18
移住、定住の
促進について

移住定住には、企業誘致をすべきでは。

19
移住、定住の
促進について

臼杵市を参考にして、今後どう取り組むかの施策が大事ではないか。

20
移住、定住の
促進について

高齢化も進み、空き家が多くなっている。空き家の管理について対策
を考えてほしい。

21
移住、定住の
促進について

小牛田駅から45分で仙台に行ける。始発なので座っていけるアピー
ルが大事。空き地も多いので、空き家バンク、空き地バンクを充実さ
せてほしい。

22
移住、定住の
促進について

団地で空き地が多くなっているので、空き家再生補助金のPRをもっ
とすべきではないか。

23
移住、定住の
促進について

提案項目を一気に進めることは厳しいと思うので、一つ一つ段階的に
進めていくべきではないか。活発に進められている市町村もあると思
うので参考にすべきでは。

24
移住、定住の
促進について

移住、定住の成果を出すためには、議員だけでなくこの分野に詳しい
専門家等も交えて進めるべきではないか。

25
移住、定住の
促進について

空き家が増えた原因を調査すべきではないか。

26
移住、定住の
促進について

移住、定住には、働く場所の確保やレクリエーションの場の整備が必
要ではないか。

27
移住、定住の
促進について

農業の中でどう雇用するか考えてはどうか。米だけでなく、中埣にも
果樹が有れば雇用が生まれるのではないか。

28
移住、定住の
促進について

農業の魅力を生み出し伝えていかないと誰も来ない。

29
移住、定住の
促進について

政策提言の中で地域おこし協力隊と連携してあるので、議会が地域お
こし協力隊に働きかけるべきではないか。

30
移住、定住の
促進について

空き家対策として、田んぼ付きの住宅を売り出してはどうか。
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議会懇談会　質問等一覧（議会）

整理番号 テーマ 内　　　　容

31
移住、定住の
促進について

月末だけ住む形をとり、畑や田んぼを体験し、それがきっかけとなり
移住につながればよいと考えるが。

32
移住、定住の
促進について

空き家を若者にシェアハウスとして住んでもらい、条件として地域の
活動に参加してもらってはどうか。

33
移住、定住の
促進について

農村地域には農業の事しか考えない人しか居ない。こういう所に若い
人は来ない。真剣勝負の覚悟で行っているか。

34
健康で長生き
するために

住民主体の「通いの場」に、どこからでも誰でも参加できるようにし
てほしい。

35
健康で長生き
するために

脳ドックの対象年齢を上げてほしい。

36
健康で長生き
するために

「通いの場」は、自治会の負担が大きい。若い人の協力、町の補助が
必要である。

37
健康で長生き
するために

健診を受ける啓発が必要ではないか。

38
健康で長生き
するために

過疎化になり、人と人とのつながりが少なくなってきており、近所の
人たちと談笑など、ふれあう機会があると良い。

39
健康で長生き
するために

健診受診率１８％は大きな問題。健診受診率向上のための交通手段の
確保をしてほしい。

40
健康で長生き
するために

町の健診結果通知は、遅い。速やかに結果通知がでる方向にし、検診
を受けるようさらにPRをしてほしい。

41
健康で長生き
するために

医療費にも関係してくるので、健康診断を受診するように進めたほう
が良い。

42 その他 令和３年度の過疎対策事業債の用途は。

43 その他 物価高騰に対する助成の内容は。

44 その他
地域おこし協力隊が４月より４人で活動しているが具体的にどのよう
な活動をしているか。移住・定住の促進を担う部分もあるのではない
か。

45 その他
総務、産業、建設常任委員会では、地域おこし協力隊の皆と話し合い
の場を持たれる計画があるのか。
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議会懇談会　質問等一覧（議会）

整理番号 テーマ 内　　　　容

46 その他 合併はどうして遠田郡でできなかったのか。

47 その他
安部元首相の国葬時、弔意を示す方法は何もなかったのか。町長ある
いは議会の判断での対応か。

48 その他
議会懇談会参加者は高齢の方が多い。若い人たちは興味を持っている
人が少ないので、どう訴えていくかが大事である。

49 その他 議員の半数を女性にしてほしい。

50 その他 議会懇談会を今後も開催してほしい。

51 その他
牛飼３区の空き家対策に悩んでいる。空き家対策を何とかしてほし
い。

52 その他 不動産屋とタイアップして空き家に住んでもらう工夫が必要では。

53 その他
６か所で議員懇談会が開催されているが、他の会場で何人ぐらい参加
でどのような意見が出されているか教えてほしい。

54 その他 除雪の予算が不足しないよう町に働きかけてほしい。

55 その他 18歳まで医療費の無料化をしてはどうか。
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議会懇談会　質問等一覧（執行部）

整理番号 テーマ 内　　　　容

1 その他 災害時の指示の判断は、どこで出すのか。

2 その他 道の駅構想はどうなったのか。

3 その他 若宮神社わきの盛土は何なのか。

4 その他
スポーツ、アクティビティー、プールがあるので南郷中学校を合宿所
にしたらどうか。

5 その他 障害者の働く場を確保してほしい。

6 その他 町民バス、デマンドタクシーの休日、町外運行も検討してほしい。

7 その他 南郷地区に、子どもが遊んだり水遊びできる公園がほしい。

8 その他 寮のある専門学校の誘致をしたらどうか。

9 その他 学校跡地を利用し、みんなが集い自然が楽しめる施設がほしい。

10 その他 ハザードマップはあるが、水害時避難する場所がない。

11 その他 町名に、美里町の下に「小牛田」「南郷」を入れてほしい。

12 その他
インドから移住された方に、美里町の観光大使をお願いし、町のPR
をしてはどうか。

13 その他 後藤江わきの道路改修と同時に水路の整備をしてほしい。

14 その他 水災害時の避難場所は、素山野球場を開放してほしい。

15 その他 一人暮らしの高齢者には、町で雪かきをしてほしい。
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議会懇談会　質問等一覧（執行部）

整理番号 テーマ 内　　　　容

16 その他 南郷病院に耳鼻科の医師確保をしてほしい。

17 その他 住民窓口は、ストレスを感じない行政サービスをしてほしい。

18 その他 不法投棄対策を厳重にしてほしい。

19 その他
牛飼3区も避難できる本小牛田の高いところに、水害に対する避難所
がほしい。

20 その他
山の神団地公園の遊具が、ブルーシートで覆われて使用できない。な
ぜなのか、区長に連絡してほしい。

21 その他
３月１６日断水になった。地震の際、断水になるかもしれませんと早
目に防災無線で通知すべきだったのでは。

22 その他 南郷プールに通うのが大変です。行きやすくする工夫をしてほしい。

23 その他 敬老会の記念品は現金の方がいい。

24 その他
敬老会の在り方を見直しするよう提案しているが実現されていない。
早急に改革すべきである。

25 その他
民生委員の活動費について、国から59,000円来ているが、町は
12,310円しか出していないのはなぜか。

26 その他 教育環境を整えて、教育レベルを上げてほしい。

27 その他 町民と町長の懇談会をしてほしい。

28 その他
農村改善センターの名称は、古く感じるので、愛称をつけ名称変更し
てはどうか。

29 その他
空き家、空き地が多く、安心して安全に生活できない。草を刈る人が
誰もいない。住み良い志賀町をつくるには、町として何かできない
か。

30 その他 不動堂中学校跡地は、水害の避難所として一部でも残してほしい。
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議会懇談会　質問等一覧（執行部）

整理番号 テーマ 内　　　　容

31 その他
人間ドックの助成金が南郷病院とがんセンターのみになっているが、
他で受けると助成がない、国保税を払っているのに不公平ではない
か。

32 その他
コロナワクチンの集団接種会場が、なぜ活き生きセンターだけなの
か。小牛田から行くのが大変なので近くでできなかったのか。

33 その他 公園整備に差がある。遊具等整備に早く取り組んでほしい。

34 その他
美里町の新型コロナ感染者、死亡者数等の推移が知らせられていない
ので不安。分かるようにしてほしい。

35 その他 都市計画税の使途について、検討の結果を知らせてほしい。

36 その他
都市計画税の対象地域は、北浦、小牛田、不動堂地域のみである。税
の公平性から町全体を対象とした課税方式を考えてほしい。

37 その他
検診はコロナ過で参加が悪い。以前議会で提言した女川町の夜間・休
日の検診で受けやすくするよう、工夫すべきである。
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令和４年  議会懇談会アンケート集計結果  

 

今後の議会懇談会開催の参考とするため、参加いただいた５０人中４６人

の皆様からアンケートのご協力をいただきました。集計結果は下記のとおり

です。  

 

                  

  

  

  

 

 

〔総人数  46 人〕 〔総人数  46 人〕 

〔総人数  46 人〕 〔総人数  46 人〕 

〔総人数  46 人〕 〔総人数  46 人〕 
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≪懇談会の内容についていただいた回答の理由≫ 

 

・少人数の参加者でしたが、だから皆さん発言出来て良かったと思います。 

・少人数でざっくばらんに話せた。 

・現状（移住・定住）を知る事ができた。 

・色々な意見が聞けた。 

・勉強になりました。 

・質問に対してわかりやすく答えてもらったと思う。 

・空き家についての内容がよかった。 

・わかり易い。 

・気軽に話ができて良かった。 

 

 

 

【議会懇談会に対していただいた提言、意見】 

 

・普段聞けない話等が聞けて良かった。 

・マスクをかけている為、言葉が伝わってこない部分もありました。 

・大変勉強になりました。 

・議会だよりは毎月拝見させていただいているが、直接お話を聞く事が出来てよかった。 

・空き家の件は色々と考えてください。 

・全て話しました。 

・今後も開催してほしい。 

・理想ばかり追わないで、現実に即した町民の幸せを追求していただきたい。ご苦労様で

した。 

・ここでは空き家対策についてですが、対策に取り組んでいる事はわかりましたが、それ

に対してどれくらいの成果が有るか、住民にわかりやすく説明の場が有ればと思います。 

・話し合いの時間を長く持ってほしい。 

・紙面の関係で記入できなかった。 

・美里町に合うテーマの方が良いのでは・・・。 

・もっと多くの住民に参加して頂く工夫が必要ではありませんか。時期、時間、広報等、

例えば区長の参加。土曜日か日曜日、時間はＡｍ１０：００～又はＰｍ１：３０～とか。

いかがでしょうか。中味はそれからではありませんか。 

 


